

■ San Javier

La naturaleza dirigida con sabias dosis de imaginación no tiene límites. El Centro de Demostración y Transferencias Agrarias de El Mirador ha conseguido cultivar con éxitos pimien-

tos sobre sustratos a base de algas recogidas en las playas de San Pedro del Pinatar. La próxima retirada del bromuro de metilo -en el año 2005- como desinfectante del suelo obliga a buscar

alternativas, como el cultivo sin suelo, en el que también se ha probado el orujo de Bullas y las cáscaras de arroz de Calasparra. Está demostrado: los pimientos florecen con igual lustre.

El pimiento arraiga en el mar

El centro de ensayos agrícolas El Mirador produce hortalizas sobre estratos de algas

ALEXIA SALAS • SAN JAVIER

El mismo secreto oculto de la vida que hace brotar exuberantes palmeras en el desierto o hermosas flores en una montaña nevada ha desplegado su sabiduría en los campos de ensayos de El Mirador, con la ayuda de expertos técnicos agrícolas y una chispa de imaginación. Los cosecheros ancestrales no podrían ni parpadear de asombro ante los actuales experimentos.

Cultivos hidropónicos, sin suelo, en macetas para los profanos, que podrían hacer posible una explotación agrícola en lo alto de un rascacielos. Ya se han experimentado sustratos comerciales, como la perlita, la fibra de coco o la lana de roca, con resultados espectaculares. ¿Por qué no buscar alternativas naturales que además reduzcan el coste?, se preguntó María José Sáez, técnico agrícola del centro de ensayos de las cooperativas Gregal, Hortamira y San Cayetano. Se probó con poseidonia oceánica de las playas de San Pedro del Pinatar y con otros sustratos de subproductos de industrias agrícolas, como la cáscara de arroz o el orujo de uva. Según Sáez, «los sustratos naturales arrojaron la mayor producción».

La poseidonia fue la que precisó menos gasto de agua. Los técnicos se sorprendieron de los resultados de los análisis realizados por la Universidad de Murcia, que demostraban un



Cajas de pimientos en un expositor de un mercado. La foto es de archivo.

alto contenido en boro y residuos salinos en un sustrato sobre el que crecía una lustrosa mata de pimientos. Los mejores resultados fueron los obtenidos con sustrato mezclado de cáscara de arroz y fibra de coco.

Los cultivos sin suelo precisan de más cuidados y calefacción, pero figuran en la línea de salida del futuro de la agricultura en la Región. La retirada en el año

2005 del bromuro de metilo como desinfectante de suelo para el cultivo de pimiento de invernadero en el campo de Cartagena y el Mar Menor ha puesto en marcha la búsqueda de soluciones. El centro de ensayo experimenta además algunas variedades de pimiento más resistente a los virus. La técnico propone para futuros ensayos un sustrato de algas trituradas.

Pero el campo de ensayos está en peligro: cuando concluya el experimento tendrán que demontar el centro, que se ubicaba en unos terrenos cedidos temporalmente. La falta de suelo en la zona oscurece las investigaciones, a pesar de que el Ayuntamiento de San Javier está buscando otra instalación. Los agricultores saben que si se frena la investigación, no hay resultados.

LA VERDAD

■ San Pedro

Día grande de las fiestas con la feria del ganado

A. S. • SAN PEDRO

Los pinatarenses festejaron ayer el día grande de sus fiestas. El pueblo fue escenario de numerosos actos en honor al patrón San Pedro Apóstol desde primera hora de la mañana. Tras la misa concelebrada, en la que participó el coro parroquial, se inauguró la tradicional feria de ganado, que se celebra desde hace 203 años. Los jóvenes terminaron la fiesta en las barracas con un castillo de fuegos artificiales. El programa de esta tarde incluye, a las ocho, la inauguración de la iglesia de El Carmen en Lo Pagán.



Imagen del recinto de la feria del ganado que ayer se inauguró en Los Alcázares.

JUANCHI LÓPEZ

■ Totana

Televisión Española transmite en directo la final del certamen de habaneras

EVA PERAITA • TOTANA

El centro territorial de Televisión Española en Murcia transmitirá el próximo 16 de julio la segunda jornada de la vigésima edición del certamen de Habaneras de Totana, que se celebrará en el auditorio municipal Marcos Ortiz.

El Consejo Asesor de Radiotelevisión Española en Murcia se reunió ayer en Totana y acordó transmitir en directo la fase final del certamen, por vez primera, entre las 21.45 y las 00.30 horas. El programa será presentado por los locutores del espacio de difusión nacional de Radio Nacional de España *Clásicos populares*, Fernando Argenta y Araceli González.

El alcalde de Totana mostró durante el encuentro su interés en que se retransmitan otros acontecimientos, como la romería de subida a La Santa, que se celebra el 7 de enero, o la bajada de la patrona de Totana, el 8 de diciembre, que coincide con las fiestas patronales. También se refirió a la conveniencia de transmitir la única prueba deportiva de automovilismo puntuable para el Campeonato de España de Montaña, que se disputa en junio.

■ Puerto Lumbreras

Más de 30 vecinos piden en el Pleno al concejal de Pedanías que no dimita

LA VERDAD • PUERTO LUMBRERAS

Unos 30 vecinos de la pedanía de El Esparragal acudieron al Pleno del Ayuntamiento de Puerto Lumbreras para apoyar al concejal socialista del equipo de gobierno Ginés López, después de que en el Pleno de mayo el grupo popular pidiera su dimisión. El portavoz del grupo popular, Lorenzo Juan López, dijo ayer que se adoptó esa medida «por la imagen que dio el concejal del ayuntamiento al insultar al dueño de los terrenos en los que estaba alojado un grupo de inmigrantes en caravanas». Los vecinos restaron importancia a las declaraciones de Ginés López en relación al desalojo de los inmigrantes y destacaron «el buen trabajo que el edil está realizando en la pedanía».

► Tasa a los bares por instalar mesas en la calle Los establecimientos hosteleros que instalen mesas y sillas en las calles de Puerto Lumbreras tendrán que pagar una tasa al ayuntamiento por el uso de la vía pública. El precio es de 3.000 pesetas por cada mesa y cuatro sillas al mes.

	<p>Gran Oferta en Guitarras Gibson LP Studio 120.000 Epiphone LP Standart 72.000 Fender Méjico 72.000 Fender USA ¡¡¡Incredible!!! ZOOM GFX8 en stock Grandes ofertas en Marshall y Peavey</p>	<p>Mas de 100 pianos nuevos y usados Pianos de cola desde ¡¡785.000 ptas. !! Verticales desde 175.000 ptas. Garantía hasta 10 años YAMAHA Clavinova desde 180.000 ptas.</p>	<p>Ofertas en teclados EM-10 48.000 Solton X1 Casio CTK 560 36.900 ¡¡Nuevo!! CASIO MZ-2000</p>	<p>Murcia Musical Avda. S. Juan de la Cruz 18 (Entre Pryca Infante y Bomberos) Murcia Tfno: 968 267771 Servicio Técnico Oficial KAWAI Roland YAMAHA</p>
--	---	--	---	--